SOMMAIRE



NO LEVY

ÉDITORIAL

DEMARQUET
PRÉSIDENT NATIONAL
DE L'APEL

- 4 RENCONTRE Susan Neiman: « Avons-nous peur de devenir des adultes? »
- 9 L'AIR DU TEMPS
- 12 360 °
 Spécial élections
 Les propositions de l'Apel
- AILLEURS & AUTREMENT
 Reportage: Des collégiens apprentis chercheurs
 26 Innovation: À l'école du Covid

XXIII CONGRÈS NATIONAL DE L'APEL NICE 2022

AVEC L'APEL
Nouveau plateforme participative
Ensemble, changeons l'école
32 Paroles de parents:
Luttons contre le harcèlement

SCOLARITÉ & ORIENTATION

Maternelle: Petits mais déjà grands sportifs 36 Primaire: Apprendre à bien tenir son stylo 38 Collège: Zéro faute en orthographe 40 Lycée: Parcoursup, s'inscrire sans stresser 42 Orientation: Enseignement agricole, des formations porteuses de sens et d'emplois 46 Y voir clair: Au collège, des classes pas comme les autres

48 PARENTS & ÉDUCATION

Psychologie: Les secrets de la réussite 51 Questions de religion: Dieu pédagogue,

comment s'y prend-il?

54 Pratique: Trier ses déchets, une urgence

56 LOISIRS & CULTURE
Découvrir : En famille à Nice
58 L'atelier des petits
61 Sélection livres et écrans

66 ILS L'ONT DIT

QUELLE ÉCOLE VOULONS-NOUS POUR NOS ENFANTS?

L'éducation sera-t-elle au cœur des élections à venir ou est-ce un vœu pieux de ma part? Compte tenu de la crise sanitaire que nous vivons et des impacts sur les jeunes, je le souhaite fortement. Étant donné l'importance des enjeux et des attentes, il est de notre responsabilité de parents d'élèves de mettre en avant les sujets concernant la scolarité pour qu'ils soient au centre des débats. Nos propositions sont là pour améliorer le système éducatif dans sa globalité. Nous désirons ainsi présenter une vision et des idées afin d'aller de l'avant. Cette logique sera celle qui prévaudra aussi lors de notre congrès de Nice, du 20 au 22 mai prochain, où, avec tous nos partenaires, nous voulons « nous bouger pour que l'école change vraiment!».

D'ailleurs, n'oubliez pas que cet événement offrira deux nouveautés. Tout d'abord, pour associer le maximum d'entre vous à ces réflexions éducatives, ce congrès sera le premier retransmis en direct dans sa grande majorité, du vendredi après-midi au dimanche midi, sur notre plateforme participative (plateforme-participative.apel.fr) et les réseaux sociaux. Mais ce sera aussi le premier congrès où chacun pourra contribuer à la réflexion grâce à cette plateforme qui sera ouverte à tous, parents, enseignants, chef d'établissements et jeunes, du 31 janvier au 13 mars.

Alors, n'hésitons pas, mobilisons-nous et faisons en sorte que les idées foisonnent pour améliorer l'école de demain. 3